
令和５年度鹿児島県看護連盟看護記録研修アンケート意見まとめ 

 

 

Ⅱ設問にお答えください。該当項目に〇を 理由、ご意見は（     ）に記述ください。 

 

 １ 今回の研修参加動機をお教えてください。（複数回答可） 

  ①講師が良いから      ②テーマに興味があった      ③上司の勧め    

  ④その他 

   ・記録委員 

   ・記録検討会の委員なので 

   ・記録の質を上げたいと思ったから 

   ・現場で他職員が記録におわれ残業となり看護介入も不足している為 

   ・病棟の記録委員のため知識向上のため 

   ・今年から記録委員となった為知識を深めたいと思った 

   ・配偶者からの勧めもあり 

 

 

 ２ 研修内容は理解できましたか？ 

  ①よく理解できた      ②理解できた      ③どちらともいえない  

 ④あまり理解できなかった      ⑤理解できなかった 

   ・①現場で即活用できる内容でありがたいです。 

   ・①具体例がたくさん出ていたので自分の職場に持ち帰って勉強会をしようと思う。 

   ・②記録についてだけでなく入院時の書類についてや、診療報酬などについても知ることができ 

     入院時の書類等の記載に注意していきたいと思った。 

   ・①記録に時間がかかっていたので解決できそうです。 

   ・②最初の方があまり理解できなかった。 

   ・①色々な例や実際の話を交えて話してくださりとてもわかりやすかったです。 

   ・①わかりやすいお話で例題もよく入っていて良かったと思います。 

   ・①今困っていることが研修内容に含まれていたのでよかった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 ３ 今回の研修は、今後の実践に役立つと思いますか？ 

   ①大いに役立つ      ②役に立つ      ③どちらともいえない 

④あまり役に立たない      ⑤役に立たない 

   ・①記録に関する質問が多く回答に困ることも多々あり、今回の研修で解決できた。 

   ・②あまり自分たちには適時調査等は関係ないと思っていたが、記録や書類によって診療報酬、訴訟等 

     にかかわってくるため、時間（時刻）記載にも注意しながら記録をのこす必要があると感じた。 

   ・①あいまいな表現で記載されている記録もあり、事実の記載をするよう伝達できる。 

   ・①当院で記録の標準化があまりないため。 

   ・①自施設の課題が明確になりました。 

   ・①看護記録の OK、NG が具体的でスタッフにも伝えやすい内容であった為。 

   ・③記録の研修は今までいくつか参加しているが、講師によりいうことが違うところがある、 

   ・①記録の内容に関してその人に必要な又、ケアの評価アセスメント等が大切だと学んだ。 

   ・②記録の重要さが分かった。 

   ・①システムもふまえ今後の参考になる内容がたくさんあり、今後検討していきたいと思います。 

   ・①看護記録ガイドラインの見直ししているのでぜひ役立てたい。 

・①今まで使用していた言葉が間違っていたと気づくことができた。 

  

 

 ４ 今後の「看護記録研修」内容への希望があればお聞かせください。 

   ・あらかじめ記録に関する質問を聞いてもらって、それぞれの病院が抱えている問題に対して Q＆A 

    のように答えられる場があれがいいと思う。 

   ・数日後に立ち入り検査が入ります。先月中にこの研修会に参加したかったです。しかい、当日だけでも 

    態度や身なりに注意したいと思います。 

   ・効率化のためのトピックス。電子同意書システムや鹿児島モデルについて。 

   ・本日も監査について話があったが、量と質というところで具体的にふれてほしい。 

   ・当院ではフォーカスで看護記録を記載しています。今後フォーカスについての看護記録の記載の事例や 

    正しい書き方、間違った書き方の内容が知りたいです。 

   ・記録の必要性、重要性、基本に戻っていきたいと思いました。 

   ・インシデント、アクシデント、急変時、事例における記録ついて。 

   ・監査のあり方、方法について。看護サマリの書式、内容など。看護計画の具体的な内容や立案の仕方等。 

   ・助産記録に関してのポイント、注意点など。 

   ・DPC調査、データ加算での他職種との連携について。 


